

EDITORIALES

Problemas sociales

El paro forzoso

II.—Sus remedios

Para que llegue a solverse esta candente cuestión es necesario: Que el obrero al elegir el oficio a que desea dedicarse, obre más reflexiva y estudiadamente que acostumbra hacerlo, no decidiéndose por uno al azar—el que aprende en el primer taller en que lo admiten—, sino, dentro siempre de sus aptitudes y aficiones, consagrarse a aquel trabajo que sea más demandado y en el que, en consecuencia, sean menores el peligro de paro y los inconvenientes de la concurrencia desenfrenada que hace descender los salarios, como, tratándose de mercancías, promueve la baja de los precios.

Este es el peligro de que antes hicimos mención. El descontento, latente unas veces y otras, manifiesto, cuando reconociendo todos la precisión de hacerlo desaparecer, no se logran satisfactorios resultados, y como se imputa toda la responsabilidad a la organización social y política vigente, se llega a sentar la conclusión de que el orden actual está necesitado de severa revisión, o mejor, que hay que arruinarlo para rehacerlo en forma más racional y justa—para llevar a la Humanidad al caos—dirían mejor. Esta es una de las concomitancias que tiene el paro, en cuanto a efectos, con las doctrinas socialistas y comunistas, a más de que el obrero constituido en el primero viene, como lógica consecuencia, a profesar las segundas.

Esto se hace, en cierto modo, pero no de la manera reflexiva que dejamos dicho, sino inconscientemente, dedicándose con preferencia al trabajo mejor retribuido, que lo está precisamente por ser más demandado o menos ofrecido, pues ya se sabe que el valor de cambio de una mercancía—no excluyendo el trabajo que es tal mercancía en cuanto es un bien que puede venderse o alquilarse—, resulta de la relación entre el valor de uso y el valor de coste, constituyendo el valor corriente que tiende al punto de perfecto equilibrio que es el valor normal, que surgiría de la total equiparación entre demanda y oferta; y que en virtud de esto, unido al juego de la competencia bien encaminada, dicho valor en cambio aumenta y mengua siguiendo las leyes de la oferta y la demanda. Cuando los que piden colocación son más numerosos que las que hay disponibles, descendiendo los salarios automáticamente; por el contrario, los salarios elevados indican que hay en la rama industrial de que se trata, menos obreros aptos que se hagan concurrencia o competencia entre sí—lo que puede obedecer a distintas razones—.

Unámonos todos para cooperar con el Gobierno a la finalización de esta y otras cuestiones, o al menos no obstaculicemos su solución; prestemos todos, en cuanto podamos, nuestro concurso, por minúsculo que nos parezca, y en fin, laboremnos unánimemente para resolver esta y otras cuestiones sociales que tanto nos importan por todos conceptos; teniendo muy presente que para dar ocupación a los que de ella están faltos, es imprescindible—sintetizando—intensificar la producción todo lo que el normal desenvolvimiento de la vida económica, y el mercado, permitan; esto en los países muy industriales, como Inglaterra, en los que la producción es hoy muy extensa, y también intensa, pero de modo que si en el primer aspecto es casi imposible hacerla crecer, en el segundo es esto más hacedero. En los Estados en los que no ha llegado al extremo la intensificación y extensión de las explotaciones industriales—entre los que se cuenta el nuestro—, es palpable que el fomento de estas será provechoso para el problema de que tratamos.

También produciría óptimos efectos, como apuntábamos en un artículo anterior, la creación de capitales y la inversión de ellos en empresas productivas, así como la modificación de los capitales y riquezas en la actualidad amortiguados e improductivos, para convertirlos en los que se podrían adoptar, con toda cautela, las medidas legislativas oportunas, respetando siempre derechos sagrados de los individuos, en no incurrir en las injusticias de las famosas «leyes desamortizadoras».

Fabricar mucho, con lo que, en virtud de la ley de la productividad creciente que rige para la producción industrial disminuirán los precios; claro que para lo antecedente, es imprescindible encontrar el lugar y la forma de colocar los artículos producidos, es decir, la conquista del mercado, a donde se dirigen todos los esfuerzos de los empresarios en los tiempos que corren.

Las «botas de trabajo» producen, también, muy estimables ventajas; igualmente, las agrupaciones y asociaciones bien orientadas, las cooperativas, sociedades de socorros mutuos, seguros, etc., que van alcanzando notable y muy favorable desarrollo; todas ellas son muy útiles para prevenir o mitigar y amornar por el momento los males del paro.

No solo es muy lamentable la situación de los trabajadores inactivos, sino que además su existencia es una inmensa amenaza por motivos que a nadie se ocultarán, y al mismo tiempo es deplorable desde el punto de vista económico, por las energías que quedan desaprovechadas, pudiendo convertirse, en otro caso, en fuente de riqueza para el individuo y para la economía social.

Cesta del día

España olvida a sus grandes tribunos

Las tumbas de Castelar y Mella

Yo no he podido conocer a Castelar mas que a través de sus biografías. Cuando vine al mundo ya estaba enterrado el mas grande de los oradores españoles. Y no obstante, al visitar estos dias su tumba en la Sacramental de San Isidro, parece venir a mi memoria, en recorrido histórico, dias tras dias, cuanto el gran español hiciera desde aquel mítin famoso del teatro Real en 1854, cuando el pronunciamiento de Vicalvaro, donde se reveló don Emilio como el mas elocuente orador, y el mas entusiasta defensor de las libertades del pueblo. Son tantas las veces que he leído sus obras, y sus artículos, que he llegado a pensar, si habrá conocido yo al gran democrata en algún otro mundo, o su espíritu danza por ahí desde que yo vine a este.

Española de la República Argentina

¿Merece más un hombre como Castelar?

Por lo visto no. El gobernador madrileño quiere llevar los restos del gran orador al Panteón de Hombres Ilustres. Algo es algo. Ya que España le olvida, bueno es que haya un gobernador que se acuerde de él. Aquí todo hay que hacerlo oficiosamente. La espontaneidad de la gente no surge casi nunca. Si no lo hace el Gobierno, el Alcalde o un Gobernador, los españoles no se acuerdan de nada. Así le ha pasado al pobre Mella, con mas motivos que a Castelar. Mella era otro gran tribuno de la oratoria parlamentaria, pero militaba en un campo muy distinguido al de Castelar. Este luchaba por la libertad y la democracia; Mella, se adentraba en el campo de la Filosofía y la Lógica, para ir derrumbando falsas doctrinas. Se prestaba mas a la popularidad Castelar que Mella, pero en cambio este tenía a su lado a la aristocracia y al dinero... aunque algunas veces el pobre Mella se malmuriera casi de hambre.

Una lápida con inscripción laconica con dos nombres y dos fechas. «Concha Castelar» «Emilio Castelar». 7 Septiembre 1832 y 25 Mayo 1899. La fecha de su nacimiento en Cádiz; y la de su muerte en San Pedro del Pinatar (Murcia). Una pequeña verja, y en el testero de la pared un bronce con la dedicación de la Asociación Patriótica

A Vázquez de Mella si le conocí y hasta fui amigo suyo, y le hablé en mas de una ocasión de Castelar. Yo crio a Mella sucesor de aquel gran tribuno y como aquel, Mella arrebatada a la muchedumbre, aunque muchas veces hablara de cosas que no fueran del todo gratas al bajo pueblo. El orador tradicionalista, sabía reconocer los méritos

Estampas parisiñas

¡Sic transit gloria mundi!

Noche de invierno, fría, desahagible. París, sin embargo, ha velado. Su población se ha echado a la calle, ansiosa de contribuir al homenaje del mariscal. Ha salido a manifestarse por el caudillo.

Regresamos a casa después de la grandiosa manifestación del pueblo de París. El vencedor del Marne venció también después de su muerte. El pueblo francés ha sabido llorar su pérdida. Joffre labró su inmortalidad en la historia con la batalla mas formidable de la mas formidable guerra. Eso es lo que ha sacado de sus casas en esta noche a los habitantes de la gran ciudad. Todavía se conserva en nuestro espíritu la emoción sentida ante la expresión elocuente de simpatía y de cariño, de una inmensa muchedumbre, hacia el hombre sencillo y bueno, inteligente y modesto, mas glorioso todavía por estas cualidades, con las que saben adornarse las almas grandes.

Hemos presenciado un cortejo numerosísimo, silencioso. Algunos rostros hemos observado entristecidos. La Avenida de los Campos Eliseos oscurecida. Miles y miles de vivientes la ocupaban. No se oía mas que un murmullo sordo y respetuoso. Los anuncios luminosos habían desaparecido. Los faroles se hallaban envueltos en gasas negras.

Sic transit gloria mundi.

¡Sic transit gloria mundi!

COPLAS DE SALDO

Siluetas

Con salidos de oposición y con sacos de buen ver. Colocado en su rotativo, de sus anhelos en pos, una vela para Dios y otra igual para el diablo. Y a ti, señora gentil, te concedo en su egoísmo que te despidas del respaldar de un candil. Y renueva en su incensario la provisión olorosa, porque tan pronto se reposa como buho de campanario. Este, señora, es en fin el grito caporal que oculta bajo el sayal la joroba de Crispín.

FRAY LUCAS

Agricultura

Ocupaciones para tiempo muerto

Durante los malos dias del invierno, en los dias que en el campo no se pueden dar las labores ordinarias, tiene el labrador otras muchas ocupaciones que le pueden producir mucha utilidad, entre ellas, el arreglo de cauces y linderos, la construcción de tapias y setos el arreglo de caminos en los sitios que tienen que pasar para ir a sus tierras, la plantación de arbolado, la apertura de pozos y busca de manantiales, y las enmiendas.

Nos vamos a ocupar brevemente de las enmiendas.

Todo labrador, como suele tener las tierras desparramadas, tiene tierras de muchas clases, y algunas de ellas incultivables o de muy mal cultivo.

Però, como toda tierras, por mala que sea, se la puede hacer buena o por lo menos regular, en ello debe ocuparse el labrador muchos dias, aun cuando no acabe la operación en un solo año.

Consiste, pues, esta operación, en llevar a unas fincas tierra de otra parte que tenga cualidades contrarias, que contrarresten los defectos de las tierras que se enmiendan.

Hay tierras en algunos pueblos tan recias y consistentes que su cultivo se hace muy difícil por la fuerza de ganado que necesitan, por lo mal que entran en sazón y por lo mucho que se apelinanzan.

Echar en ellas arena o tierra ligera y poco a poco se le irá quitando cueto y dándole suavidad y soltura hasta que permita un cultivo facil y mas productivo.

CHISPAS DEL YUNQUE

Los cuervos provinciales

Almería es la tierra de los pequeños y cotidianos milagros, de las teorías absurdas vestidas con carne de realidad, de los conflictos intrascendentes, de la extravagancia y de la pírra.

Veid aquí un señor que se dice buen almeriense, tan amante de su tierra como el que más, trabajó en el comercio, y ya retirado de la industria activa vive de la pequeña renta como un honorable burgués.

Para él todas sus obligaciones cívicas quedan reducidas a pasar por la mañana, hacer la compra en el mercado, y en la tertulia del café jurar por todos los santos que nuestros administradores son detestables y nuestros políticos odiosos.

Además de estas actividades, se dedica a reclutar clandestinamente obreros para la emigración, les vende documentos falsos y hasta les cura del trauma.

Esto no le impide dormir tranquilo y seguir pensando que es un excelente almeriense que hace cuanto puede por la prosperidad de su patria chica, cuando en realidad es de la madera de aquellos piratas que traficaban en el «ebano» humano.

La crisis obrera andaluza descubierta hace poco por el Gobierno puso un poco de actividad y de vida en el anquilosado cuerpo de los caminos vecinales.

He aquí una solución ideal para la falta de trabajo, ya que los caminos fueron hechos desde la época de Noé, por los pobres, por los desheredados de la fortuna, por los que no tienen más fortuna que sus brazos.

Pero ocurre que aquí en Almería no hacen los caminos vecinales el maestro de obras ni el profesional de la construcción. Estos montan bares y trafican en cebadas y lentejas porque los dueños de bares y los cerealistas y aún los empleados públicos se han metido a constructores de caminos.

No se si estos ganan mucho con este contrabando, pero lo que si puedo asegurar es que los que resultan perjudicados son los trabajadores, sometidos a la férula de esos hombres que caen como cuervos sobre los presupuestos de cada día de comunicación.

Claro es que todo lo que ocurre es consecuencia de un sistema lamentable, que concede a los Ayuntamientos la facultad de construir sus caminos o ceder estos derechos a quienes quieran, sean o no profesionales.

Así ocurre que se ve a un señor cuya capacidad técnica no le permite dirigir la construcción de una vereda serrana, que es contratista de cinco caminos y aún pelea por la concesión de otros.

Para conseguirlo, le ha bastado abrir un poco la mano derramando algunas comisiones y hacerle unas carantoñas a los alcaldes.

El trabajador que construye el camino tiene que conformarse con un jornal más pequeño que el necesario, porque no hay más remedio, y mientras, los idiotas y los «buenos almerienses» que viven explotando la miseria y el dolor se juntan para chillar en manada, sin preocuparse de los cuervos que meditan en busca de una presa segura.

Desde Carboneras

Los hay terribles

En la aplaudida zarzuela «La Rosa del Zafra» uno de los personajes, que tiene volado el juicio, se cree amo absoluto del pueblo, cuando vive de la caridad de una familia; y poderoso general carlista, que recluta sus batallones entre los chiquillos del pueblo que se divierten con sus extravagancias.

En Almería este papel de orate alucinado y absurdo corre a cargo del «Diario», periódico fenicio, al que se le ha llenado la cabeza de humo de retamas negras y esto le mueve a dar órdenes a diestro y siniestro, exigir declaraciones, pedir dimisiones y conceder destinos, en la pretensión de que organismos y particulares vivan al dictado de sus iniciativas, en toda la provincia.

En el teatro y aderezado con una música inspirada y alegre puede tolerarse y aún aceptar con júbilo la quimera de poderío que hace feliz al pobre aristócrata arruinado; pero en la vida real y en tales figuras la postura es de un ridículo capaz de hacer llorar a las piedras.

Para el alucinado «Diario» no hay nada respetable—¿Qué se va a don Fulano que lo hace mall—y al otro día pregunta con la iracundia del orate de «La Rosa del Zafra»—¿Pero es que no ha oído don Fulano que quiero que se vaya?

Si en verdad, existiera algo que nos obligara a hacerlo caso, la vida de los ciudadanos almerienses estarían en constante peligro porque cegado por la realidad de su poder, daría órdenes así:—¡A ver; que se le den dos tiros a Fulano!—o—¿Qué se meche a ese diputado!—y hasta no sería extraño oírle decir:

¿Pero es que no saben ustedes que no quiero que salgan de noche con las señoras?

El Zar Pedro de Rusia resultaría a su lado un infeliz padre de familia.

ANGEL BUENO

Para los Sres. Alcalde y Presidente de la Diputación Provincial

Siempre nos estamos lamentando de que Almería no se ve favorecida por la asistencia de veraneantes, que acuden a las playas de Alicante o Málaga, aún de las poblaciones inmediatas a la línea del Ferrocarril, pero he ahí que pudiendo remediar el mal, no lo verificamos, y así seguirán años y años sin lograr que Almería tan favorecida por la naturaleza, deje de verse preterida ante sus convecinas, por culpa de los almerienses que no hacemos más que lamentarnos de su postergación pero que no procuramos enriquecerla.

La playa desde los Balnearios al Rio del Andarax no puede reunir mejores condiciones para bañarse y cuanto más alejada de la población mejor aun si cabe por la placidez de sus arenas que permite internarse en el mar sin riesgo ninguno, pues bien; de esta tan magnífica playa solo puede disfrutarse de 300 metros, puesto que no puede contarse ni con la parte del Balneario Diana, terreno acotado, ni con la de San Miguel, que bastante tiene con los habitantes de dicha residencia veraniega.

Podría contarse con tres kilómetros más de playa, si estuviera favorecida por vías de comunicación, que permitiera a los veraneantes turistas trasladarse facil y cómodamente a sus residencias; pero, ¿en la situación en que se encuentran los caminos tales como el del ZAPILLO, es posible que nadie se atreva a diligenciarse una vivienda en sitios donde para ir y venir a la Capital tenga que atravesar por caminos polvorientos y completamente inaccesibles?

A. BER.

Desde Carboneras

Un hombre gravemente herido

Lucainena.—Cuando se encontraban en las inmediaciones del sitio conocido por los Hornos de este término municipal sostuvieron reyerta por resentimiento entre ambos, los obreros Francisco Rodríguez Imbernon y José Sanchez Pérez.

Como consecuencia de la riña resultó herido el Francisco Rodríguez Imbernon, quien asistido por el médico titular de la villa, le apreció una herida en el vientre de pronóstico grave y otra en el brazo derecho de pronóstico reservado.

Del hecho se dió cuenta a la Guardia civil que inmediatamente comenzó las diligencias, deteniendo al agresor José Sanchez Pérez a quien le fué ocupada una faca de quince centímetros de longitud con cuya arma produjo las heridas que anteriormente mencionamos.

A. BER.

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

= Noticias de provincias =

Para conjurar la crisis obrera

El Gobierno envía cien mil pesetas a Almería

Despachando con el Rey

A la hora acostumbra, despacharon con S. M. el Rey el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda.

Presentación de credenciales

A medio día presentó sus cartas credenciales a S. M. el nuevo Embajador del Perú general Benavides.

A la ceremonia, que se celebró como es costumbre, asistió el presidente del Consejo y patinos.

Curso de damas enfermeras

Esta mañana, la infanta doña Cristina, inauguró el curso para damas enfermeras en el hospital de San José.

Entrega de medallas

Una comisión de la Hermandad de Nuestra Señora de los Reyes, hizo entrega de las medallas de dicha Congregación a SS. MM. los Reyes, nombrándoles hermanos mayores honorarios.

También le hicieron entrega de una medalla a la infanta doña Isabel, nombrándola camarera honoraria.

La firma de hoy

Madrid, 13.—El Monarca ha firmado hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Una disposición del ministro de Hacienda, modificando las tarifas de los apartados de Correos.

Varios ascensos de personal de arquitectos, del Catastro, del Cuerpo de Contabilidad, Ingenieros industriales y profesores mercantiles, como consecuencia de la reforma de plantillas.

Varios ascensos del Cuerpo de policía.

También ha firmado otra disposición creando una junta de jefes del Cuerpo de Correos para que asesore al Director general y para que funcione también con carácter consultivo y disciplinario.

Otra disposición convocando oposiciones para cubrir ocho plazas del Cuerpo de abogados del Estado y seis de aspirantes.

De aviación

Se ha perdido otro avión de la compañía aeropostal

Madrid, 13.—En la Dirección de Marruecos y Colonias ha sido facilitada esta tarde una nota en la que se da cuenta que un avión de la Compañía aeropostal, que salió el once del cuarte de Cabo Juby, con dirección a Port Etienne, no ha llegado a su destino, no teniendo noticias del aparato.

Como se teme que al avión le haya sucedido cualquier accidente, varios de los aparatos destinados en Cabo Juby, han salido para realizar reconocimientos en la ruta que había de seguir el aparato perdido; pesquisas, que hasta ahora han resultado infructuosas.

Huésped de honor

Ha llegado a Madrid el alcalde de París

Madrid, 13.—Esta mañana, como estaba anunciado, llegó a la Corte el alcalde de París.

En la estación fue recibido por el alcalde de Madrid señor marqués de Hoyos, la esposa de este, los concejales, el Embajador de Francia y varias personalidades de la colonia francesa.

El viajero se trasladó al hotel Ritz, en donde le visitaron los periodistas. Mostrábase agradecidísimo de la acogida que se le había dispensado, e hizo grandes elogios del clima madrileño, diciendo que en París, cuando él salió, hallábase helados los estancos.

La Embajada francesa obsequió al Alcalde de París, con un almuerzo,

La crisis obrera

Esta mañana recibió el Rey al gobernador de Córdoba, el que expuso al Monarca la grave crisis obrera por que atraviesa dicha provincia.

El nuevo director de Aeronáutica

El nuevo jefe de los servicios de la Aeronáutica, general Lombate, visitó esta mañana detenidamente todas las dependencias del Aeródromo de Cuatro Vientos, encontrando todos los servicios en perfecto orden.

Nuevo agregado militar

El Embajador de la Argentina, presentó a medio día a S. M. el Rey, al nuevo agregado militar de dicha Embajada.

Los sin trabajo

A primeras horas de la tarde, un grupo de cuatrocientos obreros sin trabajo, acudió frente al Ayuntamiento, pidiendo pan y trabajo.

Los manifestantes fueron disueltos a poco por la guardia, no habiendo habido que lamentar el menor incidente.

El grupo de obreros recorrió las calles más céntricas.

Algunas declaraciones del alcalde de París

El alcalde de París, M. Jean de Castellane, ha declarado que se propone estudiar los servicios municipales de Madrid.

Añadió que ya conocía España, pero anteriormente a la Guerra Europea.

Dijo que se marchará el viernes, lamentando no disponer de tiempo para visitar otras provincias.

M. Castellane, declaró que recientemente se votó por el Municipio de París un empréstito para construir veinte mil viviendas de un alquiler moderado, destinadas a la clase media. Anteriormente se construyeron otras veinte mil para obreros.

Por la tarde, el alcalde de París, asistió a una recepción dada en su honor en el Ayuntamiento. El acto fue amenizado por la banda municipal.

Entre el señor Castellane y el marqués de Hoyos, se cambiaron discursos, abogando por la prosperidad de Francia y España.

Combinación de Gobernadores

Ha sido sustituido el de Valencia

Madrid, 13.—En el Ministerio de la Gobernación han confirmado hoy que le ha sido admitida la dimisión presentada por el gobernador de Valencia Sr. Amado, habiéndose nombrado para sustituirle al general de brigada don Lorenzo Villar, procedente del Arma de Artillería.

Además se va a hacer una combinación de Gobernadores, en la que entrará el de Guipúzcoa.

Se reforman los sueldos de la Magistratura

Madrid, 13.—En la «Gaceta» de hoy aparece una disposición reformando los sueldos de la Magistratura, Ministerio fiscal, Secretarios del Supremo y Audiencias, Oficiales y Alguaciles, desde primero del mes actual.

Los Presidentes de Sala del Tribunal Supremo, cobrarán pesetas 27.750.

Los Magistrados del Supremo y los Presidentes territoriales de Madrid y Barcelona, 22.750 pesetas.

Los Presidentes provinciales de Madrid y Barcelona y los Presidentes de la Sala civil de dichas capitales, 18.500 pesetas.

Los magistrados de la categoría de término, 17.000 pesetas.

Los magistrados de ascenso, 15.500 pesetas.

Los de entrada, 14.000 pesetas.

Los jueces de término, cobrarán once mil pesetas. Los de ascenso, diez mil; y los de entrada, nueve mil.

El Fiscal del Supremo, 27.750 pesetas.
Los Fiscales de Madrid y Bar-

Sobre el asalto a un estanco

Barcelona.—Hasta ahora han resultado infructuosas las pesquisas hechas para capturar a los asaltantes de un estanco de la barriada de Hospitalet, del que resultó muerta la dueña del establecimiento.

No se tiene la menor pista de quienes puedan ser los autores del criminal atentado.

Esta tarde se efectuó el sepelio de la infortunada estancuera, asistiendo todo el pueblo y presidiendo las autoridades. El comercio cerró en señal de duelo.

El pariente de la finada que también resultó herido en el asalto, ha sido trasladado a una clínica de Barcelona.

El general Despujols, ha manifestado que se ha nombrado juez especial para que actúe en dicha causa al teniente de Caballería don Joaquín López. Como este robo no se hizo en cuadrilla, no cae dentro del bando del estado de guerra.

El señor Despujols desmintió que se hayan efectuado varias detenciones relacionadas con este suceso.

Otra aviadora alemana que no se sabe dónde está

Sevilla.—La señorita alemana Beithor, que salió de Madrid a las diez y media con dirección a esta capital, no ha llegado, ignorándose su paradero. Se supone que, a causa del temporal, haya tomado tierra en algún pueblo de la ruta que seguía.

La crisis de trabajo

Sevilla.—Se reciben noticias de diferentes pueblos de la provincia, diciendo que la crisis obrera se agudiza por momentos y que urge el pronto envío de auxilios.

La próxima llegada del príncipe de Gales

La Coruña.—En el Ayuntamiento se celebró una reunión, convocada por el alcalde accidental, para tratar de los asuntos que han de tributarse al príncipe de Gales con motivo de su estancia en esta población. Asistieron autoridades, entidades y algunos particulares.

Se acordó invitar al príncipe a visitar el lugar de Elbiña, donde se libró la famosa batalla del mismo nombre, en la que murieron bastantes soldados ingleses.

En una diminuta arqueta se encerrará un poco de tierra del campo de batalla, entregándose a la heredera del Trono inglés, como recuerdo.

También el príncipe colocará la primera piedra de un futuro gran monumento que va a erigirse para perpetuar dicha acción guerrera. Se organiza una excursión automovilista a Santiago, Padrón, Pontevedra y Vigo, en cuyo puerto volverá a embarcar el príncipe en el «Oropesa», que lo conducirá a Suramérica.

Un hombre muerto

La Coruña.—Dicen de Orti-gueira que en la parroquia de Céltigos el sábado último, al amanecer, apareció muerto Marcial Vázquez Montealto, de 33 años, mariner. El cadáver presentaba una herida por arma de fuego en la cabeza y dos punaladas en el cuello.

Creyendo que se trata de un atentado la Guardia civil practicó gestiones para el esclarecimiento del suceso, y detuvo al criado de la víctima, Celerino Vales Justo de 19 años. En la casa de éste, y en su habitación, fueron hallados una camiseta y unos pantalones con manchas de sangre.

Acosado a preguntas, negó su participación en el hecho. Sin embargo, ingresó en la cárcel de aquel partido.

Una niña abrasada

El Ferrol.—En el lugar de Mouradas se declaró un incendio en la planta baja de una casa.

Las llamas adquirieron gran incremento desde los primeros momentos, y ello impidió que se

Manifiestaciones del ministro de Fomento

Sobre el aumento de sueldo a los ferroviarios.—A Almería se le conceden cien mil pesetas para remediar la crisis obrera

Madrid, 13.—El ministro de Fomento señor Estrada, dijo a los periodistas que había comenzado a actuar la comisión mixta ferroviaria, que ha de estudiar las mejoras prometidas a los obreros ferroviarios.

Añadió que esta mañana había conferenciado con el ingeniero señor Sánchez Cuervo, presidente de dicha comisión, al que informó de los antecedentes del problema.

El señor Estrada negó el fundamento de los rumores circulados sobre el planteamiento de una huelga ferroviaria, diciendo que precisamente los obreros han formulado sus demandas de mejora de sueldos con todo respeto y de acuerdo con lo que disponen las vigentes leyes sociales. Agregó que debe tenerse en cuenta que este problema no puede resolverse en cuarenta y ocho horas; y dijo que todo el mundo pide aumento de sueldos, pero nadie indica la forma de resolver la cuestión de las crisis obreras.

—En Andalucía—continuó el ministro—se ha agravado esta

si pudieran sacar de la casa a la niña de cinco meses Amalia Lourido que falleció abrasada.

Fuego intencionado

Barcelona.—Dicen de Cardedeu que la pareja de Mozos de Escuadra de servicio en la carretera de Granollers oyó unos disparos de arma de fuego, que, al parecer, procedían de una casa de campo.

Personados en dicha casa, los mozos observaron que se estaban quemando cuatro pajaros propiedad del colono Miguel Fornés.

Merced a diversas gestiones se pudo averiguar que el autor del incendio había sido un individuo llamado Saturnino Masué, de veinte años, que fué detenido.

Ha declarado que provocó el fuego porque en ocasión de hallarse cazando fué amonestado por el colono, que a la vez es guarda jurado.

El impuesto sobre las harinas

San Sebastián.—Siguen las negociaciones en torno al pleito de los panaderos con la Diputación y los Ayuntamientos.

La Diputación opina que si los panaderos han ganado su pleito con el Ayuntamiento de Eibar, considerándose nulo e ilegal aquel impuesto municipal, esto no le obliga a la Diputación, mientras no procedan contra ella y obtengan análoga sentencia del Tribunal contencioso-administrativo.

Mientras tanto, los vagones y camiones de harinas siguen detenidos, por negarse los consignatarios a retirarlos y pagar los arbitrios correspondientes a la Diputación y a los Ayuntamientos.

Se nota ya la escasez de harinas en la provincia. Algunos pueblos e industriales se piden unos a otros.

En San Sebastián han comenzado a venderse paucillos de tamaño más reducido.

Yo deseo vivamente que sea este Gobierno el que haga las elecciones, porque de encargarse otro de esta labor, tardaría mucho más tiempo.

Precisan unas Cortes inmediatas que puedan afrontar y resolver el vital problema monetario, pues cada punto que baja la peseta supone para la Hacienda una verdadera catástrofe. Demorar la estabilización, sería un verdadero desastre, y plantería gravísimos problemas en los sueldos y emolumentos, que traerían aparejados la destrucción de la clase media, base del orden.

Por ello creo, que no procede bajo ningún pretexto, hablar de un Gabinete Nacional, cuya constitución dilataría la resolución de estos problemas, con todas sus sensibles consecuencias para todos.

El señor Cambó marchó esta noche a Barcelona; anunciando que en breve regresaría a la Corte.

Noticias del extranjero

Crimen pasional

París.—Una española de veinticuatro años, llamada Esperanza Bacón, ha disparado un tiro contra su amante, un italiano, al que ha herido. La agresora ha sido detenida.

El trigésimo aniversario del Instituto Nobel

Estocolmo.—El Instituto Nobel creado en 1901, festejará este año su XXX aniversario.

Hasta ahora lleva distribuidos 15.201.375 francos en premios.

El valor de éstos ha variado desde 791.625 francos en 1928 a 1.301.375 en 1930.

Continúan encarcelados los aviadores polacos

Berlín.—La información abierta sobre el caso de los dos aviadores polacos que se vieron obligados a aterrizar cerca de Opelein no está todavía terminada. Los dos aviadores continúan encarcelados en la prisión militar de Opelein.

El general comandante de la prisión se ha negado a tramitar una demanda del cónsul general de Polonia en Opelein rogándole que pusiera a los dos aviadores en libertad provisional y que les permitiera alojarse en un hotel de la ciudad.

Revisión de un proceso

Atenas.—Con motivo de la revisión del proceso incoado a dos soldados comunistas de la compañía disciplinaria de Kalpaky, condenados a muerte, revisión que se ha visto hoy ante el Consejo de guerra, los elementos comunistas habían organizado una manifestación de protesta, siendo dispersados por la Policía que tuvo que cargar contra los manifestantes.

El lord canceller propone en su informe una Constitución federal

Londres.—Según el proyecto de informe leído por el lord canceller en la Conferencia de la Tabla Redonda, en la India podría establecerse una constitución federal, comprendiendo un Consejo de ministros mandado por el Gobierno general, y cuyos miembros serían representantes ante el Parlamento.

En Cervantes SHANGHAY

Anoche, con buena entrada, se verificó el estreno de la obra «Shanghai» de John Goltón adaptada a la escena española por Arturo Mori.

La obra un tanto atrevida como se adelanta en el programa no tiene nada que pueda asustar a las señoras, y más bien es una fábula que se desarrolla en un ambiente exótico, donde como en todas ellas triunfa el sentido moral, encontrando un justo castigo los que envenenan su vida dedicándolas a satisfacer sus venganzas.

Hay escenas de un gran atrevimiento como es de la venta de la muchacha rubia que aparece desnuda en escena, y otras de intensa emoción.

El público almeriense que no es mogigato y que aplaude cuando descubre el oro fino del buen arte acogió la obra sin reservas aplaudiendo al final de los cuadros, y principalmente a Marta Fabregas que interpretando el papel de «Madre condenada» se manifestó como una excelente actriz.

Muy bien Tarsila Criado en su papel y discretos los señores Fuentes, Ramón, Elias, Regales y cuantos actuaron en la representación de «Shangay».

Cambó recibe a los periodistas

Habla del problema monetario y dice que este Gobierno es el que debe hacer las elecciones

Madrid, 13.—El señor Cambó recibió esta tarde a los informadores políticos, a los que dijo que no los recibía con mas frecuencia porque carecía de noticias interesantes que comunicarles.

Confirmó el ex ministro catalán, que las visitas que ha hecho estos días y las que a él le han hecho, obedecen a propósitos de mantenerse en contacto con los políticos que les son afines; pero no con propósitos inmediatos; sino para ulteriores planes.

Añadió que el señor Estrada le habló exclusivamente del problema ferroviario; y especialmente, de lo que respecta a los sueldos de dicho personal. También hablaron de asuntos de Hacienda y del problema monetario.

Con el señor Matos, habló de las garantías electorales. Creo que para que las Cortes tengan autoridad, deben respetarse todos los núcleos de opinión.

Yo deseo vivamente que sea este Gobierno el que haga las elecciones, porque de encargarse otro de esta labor, tardaría mucho más tiempo.

Precisan unas Cortes inmediatas que puedan afrontar y resolver el vital problema monetario, pues cada punto que baja la peseta supone para la Hacienda una verdadera catástrofe. Demorar la estabilización, sería un verdadero desastre, y plantería gravísimos problemas en los sueldos y emolumentos, que traerían aparejados la destrucción de la clase media, base del orden.

Por ello creo, que no procede bajo ningún pretexto, hablar de un Gabinete Nacional, cuya constitución dilataría la resolución de estos problemas, con todas sus sensibles consecuencias para todos.

El señor Cambó marchó esta noche a Barcelona; anunciando que en breve regresaría a la Corte.

Noticias del extranjero

Crimen pasional

París.—Una española de veinticuatro años, llamada Esperanza Bacón, ha disparado un tiro contra su amante, un italiano, al que ha herido. La agresora ha sido detenida.

El trigésimo aniversario del Instituto Nobel

Estocolmo.—El Instituto Nobel creado en 1901, festejará este año su XXX aniversario.

Hasta ahora lleva distribuidos 15.201.375 francos en premios.

El valor de éstos ha variado desde 791.625 francos en 1928 a 1.301.375 en 1930.

Continúan encarcelados los aviadores polacos

Berlín.—La información abierta sobre el caso de los dos aviadores polacos que se vieron obligados a aterrizar cerca de Opelein no está todavía terminada. Los dos aviadores continúan encarcelados en la prisión militar de Opelein.

Yo deseo vivamente que sea este Gobierno el que haga las elecciones, porque de encargarse otro de esta labor, tardaría mucho más tiempo.

Precisan unas Cortes inmediatas que puedan afrontar y resolver el vital problema monetario, pues cada punto que baja la peseta supone para la Hacienda una verdadera catástrofe. Demorar la estabilización, sería un verdadero desastre, y plantería gravísimos problemas en los sueldos y emolumentos, que traerían aparejados la destrucción de la clase media, base del orden.

Por ello creo, que no procede bajo ningún pretexto, hablar de un Gabinete Nacional, cuya constitución dilataría la resolución de estos problemas, con todas sus sensibles consecuencias para todos.

El señor Cambó marchó esta noche a Barcelona; anunciando que en breve regresaría a la Corte.

Comité Paritario Inter-local de Oficios y Materiales de la Construcción de la Provincia de Almería

(Continuación)

Queda convenido que la organización interior del trabajo es de la incumbencia exclusiva de los respectivos patronos...

Limpieza de cloacas y alcantarillas. Oficial encargado, por cada noche 10'00 pesetas.

Limpieza de atarjeas. Jornal corriente, con un aumento del treinta por ciento.

TITULO IV Jornada y descanso

6.º La jornada máxima legal de trabajo, será de ocho horas.

año, serán las siguientes: En los meses de Octubre, a Marzo, ambos inclusive, de ocho a doce de la mañana y de una a cinco de la tarde...

La hora oficial será siempre la que rija. 7.º Sólo se considerarán días festivos o de descanso además de los domingos...

TITULO V Horas extraordinarias

3.º Podrán trabajarse horas extraordinarias siempre y cuando no existan obreros de la profesión sin trabajo...

9.º Las horas extraordinarias que por necesidad se tengan que trabajar después de la jornada legal...

10.º La jornada prestada en domingo, en caso de imprescindible necesidad, se abonará con el 40 por ciento sobre el jornal corriente...

La Federación de Estudiantes de Bachillerato y la Asociación de Alumnos normalistas únicas agrupaciones profesionales de estudiantes de la capital...

11.º No podrán trabajar horas extraordinarias los menores de 16 años, conforme dispone el artículo 8.º de la Real Orden de 15 de Enero de 1920...

TITULO VI Condiciones del trabajo

12.º Cuando uno o varios obreros fueran invitados a trabajar fuera del término municipal de su residencia...

13.º Si los obreros tuvieran que permanecer en la localidad donde efectuaren los trabajos, serán de cuenta del patrono...

14.º Estas disposiciones no se aplicarán en aquellos casos que supongan un desplazamiento habitual de obreros del término municipal de su residencia...

15.º Sólo se considerarán normales los despedidos efectuados en sábado y previo aviso a los obreros con una semana de anticipación.

Pro "Casa del Estudiante"

Para allegar recursos económicos a este fin, noble y laudable, las más arriba citadas asociaciones escolares han abierto una suscripción pública.

Excelentísima Diputación Provincial 100 pesetas; excelentísimo señor gobernador militar, 5; don José Sicilia Rico, 10; don Alfonso Triviño, 5; don Miguel Granados, 5; don Benigno Ferrer Domingo, 5; don Diego Castilla Leiva, 5; D. Guillermo Gutiérrez Amat, 5; don Juan Company, 5; don Antonio Villegas Murcia, 5.

Señores que han contribuido

En números sucesivos continuaremos la lista de suscripciones.

Un hombre lesionado en riña

Málaga.—En Gaucin y por asuntos particulares sostuvieron reyerta los vecinos de dicho pueblo Antonio Bautista Sánchez y Juan Sánchez Sarmiento.

La cuestión tomó tales caracteres de violencia que los dirimientes llegaron a la agresión utilizando armas blancas.

Antonio llevó en la reyerta la peor parte pues resultó con lesiones importantes de las cuales fué curado por el médico titular de la citada villa.

El agresor fué detenido por la guardia civil.

Denuncia un robo cometido en agosto y se tiene al autor

Granada.—La joven Encarnación Campos Fernández de 25 años denunció hace tres días a la Benemérita de Motril, que en la noche del 15 de Agosto último le habían robado casa de su convecina Francisca Gallardo varias prendas de vestir y 15 pesetas en metálico.

Las averiguaciones de la guardia civil han dado por resultado la detención de José Fernández Heredia, quien se declaró autor del hecho, añadiendo que las pesetas se las había gastado y que las prendas las tenía pignoradas por nueve duros casa de un tal «Grullo», a quien se le han ocupado.

Un catedrático agredido y amenazado de muerte

Granada.—El catedrático del Instituto General y Técnico don José Taboada Tundidor, fué víctima ayer de una bárbara agresión que llevó a cabo el maestro de obras Francisco Vargas Mo-

lina, de 38 años, habitante en el Zenete, núm. 15.

El hecho ocurrió en dicha calle, a la puerta del domicilio del señor Taboada y cuando éste salía del mismo, Francisco Vargas, después de maltratarle, le dirigió graves amenazas de muerte y por último le arrojó al suelo rompiéndole un aparato de análisis de sangre que el señor Taboada llevaba en la mano y cuyo valor es de 70 pesetas.

El señor Taboada Tundidor se dirigió a la Comisaría denunciando el hecho y haciendo constar que la actitud de Vargas Molina, se debía sin duda a que con anterioridad había presentado denuncia contra él, por haberse permitido hacer obras en la vía pública, con grave perjuicio de los vecinos.

La policía buscaba anoche al farruco maestro de obras.

Necrología

Esta mañana, a las 8, en la iglesia de San Sebastián, se celebrarán solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la señora doña Consuelo Rodríguez Matarrín, madre del empleado de nuestros talleres don Antonio Artero Rodríguez, con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la muerte de dicha señora.

Cerca de Alhaurín el Grande es encontrado un hombre muerto

Málaga.—En la carretera que conduce al Alhaurín el Grande a unos kilómetros del pueblo, fué encontrado por unos caminantes el cadáver de un hombre.

Avisada la Guardia civil ésta practicó las primeras diligencias hasta la llegada del Juzgado de Coín al que se dio cuenta inmediata quedando una pareja mientras tanto encargada de la custodia del cadáver.

Las citadas autoridades judiciales lograron identificar a la víctima que resultó ser Mateo Pérez Rueda, de 43 años de edad, vecino de la indicada villa.

Lo que hasta ahora se desconoce son las causas del fallecimiento aunque se supone que el pobre hombre fué víctima de un accidente casual.

CARBURO

Lámpara y Gasómetro SIEMPRE GRANDES EXISTENCIAS

Unión Carbuero S. A.

DEPOSITARIO: Adolfo Téllez Herrera

Garage Inglés Sagasta, 5 ALMERIA

La Internacional

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 Almería

PINO DE BOSNIA La mejor madera para construcción y la más económica. CASA VIUDA DE ANGEL PASTOR

Diego Vázquez Alonso TRANSPORTES - ADUANAS Oficinas y almacenes: Real 79. Teléfono 2-5-3. ALMERIA.

BUENA OCASION Por traslado de local, al contiguo de reciente construcción, la Casa Gabriel Carvajal López vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas...

DINERO Hasta 800.000 pesetas para letras e hipotecas. INFORMARÁN: JUAN MANUEL CRUZ OBISPO ORBERA, 28

BOLSA Cotizaciones del día 13. Deuda 4% interior 68'00, 5% amortizable 85'25, 4% 75'25, Banco de España 584'50, Idem E. de C 325'00, Idem H. A. 230'00, Tabacalera 000'00, Libras 46'65, Francos 37'70, Dólares 9'60

Antonino Reyes Ortega PROCURADOR NAVARRO RODRIGO, 26

CASA PLAZA - MUEBLÉS Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases. Los más baratos y elegantes. VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

HOTEL MALAGA DE FERNANDO SIERRA LÓPEZ (NUEVO PROPIETARIO) Comedor y Cocina a cargo del dueño. Mozo a todos los trenes. Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono. Salinas, 2. MÁLAGA. Con vista a la calle del Marqués de Larios-Frente al Café "El Gallo".

CLÍNICA DENTAL DE TORIBIO ALVAREZ ODONTOLOGO ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES - EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL. CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6 Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

FÁBRICA DE MUEBLES DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia. Precios económicos. Glorieta de San Pedro 1-A

Grandes Almacenes de San José TIENDAS, 15, Y AZARA, 2 TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos. Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terclopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido.

MADERAS Pino negro de Bosnia. La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería. El mejor surtido en haya estufada y natural directa de Yugoslavia.

GINÉS DE HAROHARO ABOGADO Reyes Católicos núm. 13 Horas de consulta: De 12 a 14

Discurso del conde de Bugallal (Continuación) Perdonad, que acaso me he extendido más de lo que fuera necesario en este discurso. (Denegaciones). Porque todavía, en lo que con nosotros se relaciona, él es muy dueño de tener por inferiores a cuantos no se mueven dentro de la órbita en que él se agita...

Los grandes partidos Pero vamos a otros aspectos. Ya antes hice alguna alusión acerca de que algunas personas tienen empeño en destruir los partidos, lo que queda de los partidos, de oponerse a su restauración. ¿Quiénes desean y piden eso? Todos aquellos que no han logrado tener un partido a su lado, todos aquellos que no han logrado po-

nerse al frente de los partidos, abominan de ellos mientras tanto no pueden formar otro partido que los sustituya. Esta es la historia real y positiva. El partido conservador le vendría muy ancho a muchos o a algunos, por lo menos, de los que de él abominan, para poder colocarse a su frente y para poder llevarlo consigo. Pero como eso tiene sus dificultades, entonces se procura decir que los partidos son una cosa arcaica, que los partidos son nocivos en todas partes y que conviene destruirlos. Y señores; yo vuelvo a pensar, como siempre hay que hacerlo, cuando uno observa estas afirmaciones, en lo que sucede en los demás países.

Ahora algunos dan en decir que en Inglaterra desaparecen los partidos. ¿Error gravísimo! No es error del entendimiento, es error de la voluntad. No se puede decir, queriendo decir verdad o algo que se acerque a la verdad, que en Inglaterra desaparecen los partidos. Todo lo contrario. En Inglaterra, los partidos pasaron en tiempos antiguos por sus dificultades; no dejaron de tener objeciones, como las que se presentan a los nuestros; no dejaron de ser combatidos, sobre todo antes de la reforma electoral de hace un siglo, incluso por su manera de hacer las elecciones. Pero no por eso se le ocurrió a nadie que los partidos debían desaparecer, ¡y a ver lo que salió después, sino que en Inglaterra continúan hasta con sus mismos nombres, los mismos que tienen hoy; sin que a eso haya obstado que existan épocas en que los partidos no obraban con perfección y en que las elecciones se hacían de una manera nociva. A

Vida religiosa Vida marítima

Santos de hoy

Santos Hilario, dr.; Eufasio, Dacio, obispos; Malaquias, profeta; Macrina, Julián, Sabas, confesores.—La Misa y Oficio divino son de San Hilario, con rito doble y color blanco.
Fue San Hilario francés de nación, y desde pequeño resplandeció en él tanta sabiduría, que daba muestras de que el Cielo le había escogido para cosas grandes. Casó con una doncella de su calidad, de la que tuvo una hija; pero muerta su mujer se hizo sacerdote, y poco después fue nombrado Obispo de Poitiers. Desempeñó el oficio pastoral con un celo verdaderamente apostólico; fue maestro de San Martín, a quien comunicó su doctrina. Disputaba muchas veces con los herejes sobre el Misterio de la Santísima Trinidad, y el celo manifestado acerca de este punto contra los arrianos, le acarrió el destierro. Lleno de merecimientos pasó a recibir el premio de su fe y de sus trabajos en 12 de Enero del año 373.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Sebastián.
Mañana en la del Real Convento de Santa Clara

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor sueco Bernicia de Dortmund con maderas.
El Monte Toro de Melilla con carga general y pasajeros.
Vapor María R. de Aguilas con carga general y pasajeros.
El Axpe Mendi de Málaga con carga general y pasajeros.
El Andraka Mendi de Avilés con carbón.

SALIDOS

Vapor sueco Bernicia para San Feliu con carga general.
El María R. para Algeciras con carga general y pasajeros.
El Axpe Mendi para Alicante con carga general y pasajeros.
Vapor Italiano Nervi para Rotterdam con mineral.

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

Al recibimos ayer en su despacho oficial el alcalde señor López Gómez, nos manifestó que había dado las ordenes oportunas para que todo perro

que se encuentre solo en la calle sea recogido.
También nos dijo que había ordenado el arreglo de las puertas metálicas de la plaza de Abastos.

Notificación

La Cámara oficial de comercio Industria y Navegación, ha remitido un escrito al Ayuntamiento, notificándole, que ha sido elegido para que forme parte en la Junta local de primera enseñanza don José Durbán Quezada.

Alta en el padrón

Don José Moratalla, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando sea dado de alta en el padrón de vecinos.

Licencias

Don Francisco López, ha solicitado del Ayuntamiento, licencia para efectuar obras en la casa núm. 2 de la calle Azogue.
También ha solicitado licencia para efectuar obras de reparación en la casa núm. 22 de la calle de la Verbena, Antonio Fuentes Pola.

Para instalar unas placas

Don Esteban Bonet Nogués, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando licencia para instalar diez placas de hierro en varios establecimientos de comestibles.

Permiso

Don José Mateo Cabrera, ha solicitado del Ayuntamiento, le conceda permiso para instalar un establecimiento de libros usados en la Puerta de Purchena, frente a la casa de las máquinas Singer.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 341 kilogramos; lanares, 8 reses con 73 kilogramos; cabrio, 27 reses con 307 kilogramos; cerdos, 15 con 943 kilogramos.
Total: 1.664.
Patatas: se han vendido los cien kilos, de treinta y cuatro a treinta y ocho; al detall se vendieron a treinta y cinco y a cuarenta céntimos.
Huevos: han entrado en el mercado, 2.900.
Se ha vendido el 100 de África a veinte y tres; del país a veinte y cuatro céntimos; al detall se vendieron de veinticinco a treinta céntimos.

La llegada de Franco a Almería

Se asegura que en breve llegará a nuestra capital el célebre aviador Franco, con el propósito de visitar el «Bar Levante», para gustar de los exquisitos vinos y licores que expenden, acompa-

ñados de tapas selectas y variadas.

No equivocarse al lado del «Hotel Levante», Puerta de Purchena o Rambla del Obispo Orberá.

Estadística perenne

Durante el pasado año de 1930 se recogieron los perros siguientes:
Perros que han mordido, 180; animales rabianos, 13; perros recogidos con lazo, 847; que tenían licencia, 5.
Total de perros sacrificados 967.

Hallazgo

En la Redacción de este periódico ha sido depositada por don José Andújar Serrano una escritura de mandato, que encontró en la vía pública el día de ayer.
El citado documento está a la disposición del que acredite ser su dueño en la Redacción de este periódico de cuatro a siete de la tarde.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.
Razón calle Real 34 (antes 40).

Vida judicial De la provincia

Audiencia

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Vista de la causa número 237 del año 1929 del juzgado del distrito de la Audiencia de esta capital contra Ricardo Martínez por el delito de estafa.
Abogados, señores Alarcón y Villegas.

Sección segunda.—Vista de la causa núm. 58 del año 1929 del juzgado de Purchena contra Antonio Gregorio Peregrin, por el delito de estafa.
Abogado, señor Rosell.
Procurador, señor Rueda.

Condenado

Por el Tribunal de la sala segunda se ha dictado sentencia condenatoria a dos meses y un día de prisión contra Juan Fuentes Parra en la causa seguida por el juzgado de Huércal-Overa por el delito de resistencia a los agentes de la autoridad.

Pasajero obispo

Canjáyar.—La benemerita de este puesto, ha denunciado a los pastores, Antonio Nancloares Martínez, José García Ruiz y José Ruiz Gómez, por tener pastando al ganado en una finca de esta vega, contraviniendo en ello, la orden gubernativa de 15 del pasado mes de Diciembre.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimiento: Antonio Ruiz Ruiz e Isabel Plaza Diaz.
Defunciones: ninguna.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Josefa Salas Belmonte y Francisco Prieto Roperio.
Defunciones: ninguna.

Lea usted

Heraldo de Almería

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.
- - REYES CATÓLICOS, 12 - -

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización.
Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes

: : : : Artículos fotográficos en general : : : :

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

GRANADA, 23, Y AYALA, 2



HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME de R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. de R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

—: AGENTE EN ALMERIA: —:

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS

Gran bar moderno

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 — Teléfono 1-1-2

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANCO PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería : : : : : meria : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas
:: de España y del Extranjero ::
:: Noticias políticas y generales ::

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.
Resto de España. Trimestre 7'50 "
Extranjero. 12'00"

PAGO ADELANTADO

Lea "Heraldo de Almería"

Gaceta y Boletín

Gaceta

La llegada hoy a nuestra capital contiene entre otras las siguientes disposiciones:

HACIENDA.—Real orden dictando normas relativas a las peticiones de moneda extranjera.
INSTRUCCION PUBLICA.—Disponiendo se publique en el periódico oficial las relaciones de las altas y bajas ocurridas en el Escalafón de catedráticos de Universidades durante el año próximo pasado.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: Don José Allérez.
Practicante: Don Juan Céspedes.

Casa de Socorro

Médico: Don Cristóbal López.
Practicante: Don José Gil.

Noticias de la Región

Un joven herido de un balazo cuando examinaba un revólver

Málaga.—El vecino de Antequera Francisco Sánchez Rubio ha sido víctima de un sensible accidente sólo atribuible a su imprudencia.

Francisco examinaba en su domicilio examinando un revólver y creyéndola descargada sin duda, dió al gatillo pero el arma tenía un proyectil que al dispararse alcanzó en el vientre ocasionándole una herida de bastante gravedad.

Francisco fué asistido en el Hospital de la ciudad indicada en el que quedó encamado.
Las correspondientes autoridades entienden en el asunto.

Caldá mortal

Granada.—Al bajar por una de las escaleras del cuartel el recluta de la tercera compañía del regimiento Infantería de Córdoba, Francisco López Rio, tuvo

la desgracia de resbalar y darse un fuerte golpe, produciéndose gravísima herida en la cabeza e ingresando en el Hospital Militar.

Ayer dejó de existir el infortunado soldado y hoy, a las cuatro tendrá lugar el sepelio del mismo, rindiéndosele los honores correspondientes.

El comandante juez instructor de dicho juzgado, Miguel Martínez Molinero, instruye el correspondiente procedimiento por dicho accidente desgraciado.

Teatros y Cines

En Esperia

Función para hoy a las 9'30. La graciosa película cómica en 2 partes «Guapo de la calle».

La divertida comedia en 7 partes, super-producción de la marca UFA «Un punto obscuro» por Lillian Harvey.
Próximamente «Asfalto».

El Corazón de Jesús

DROGUERIA Y PERFUMERIA

Andrés Fernández Pérez
Príncipe, 5 — ALMERIA

BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS FOTOGRAFICOS

DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN FRIOS

CITOCOL DE BRAUNS

: : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

C. PEREGRIN en Testamentaria

PASEO DEL PRINCIPE, 30

Compra, venta y exportación de

Esparto, almendra y cereales



A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE ideada y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00 a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran alomohadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo.

U.S. ROYAL